

Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285

MEMORIA

Período comprendido entre el 1º de octubre de 2013 y el 30 de septiembre de 2014

Señores Presidentes y Delegados de las Federaciones integrantes de la Federación Argentina de Esgrima:

Someto a vuestra consideración la presente Memoria del Ejercicio que ha finalizado.

Tengo la convicción, que hemos tenido en estos dos años logros inéditos, como la medalla en el Campeonato del Mundo de Poreč de Isabel Di Tella, y la de oro de María Belén Pérez Maurice en el Campeonato de Zona Panamericano 2014, ambos logros que merecen destacarse..

- 1) <u>La actividad desarrollada</u>: Cumplo en someterles, sin seguir un orden cronológico estricto, el derrotero seguido:
- a) El Congreso del Centenario de FIE: El 28, 29 y 30 de noviembre de 2013 concurrimos con el My Lic. Víctor Sergio Groupierre y el Dr. César Julio Abatti, miembro de la Comité Disciplinario de la FIE, a París a este evento.

Tratándose del centenario de la FIE, el Presidente, con su aporte personal, lo vistió de gala, ofreciendo en cada uno de los aspectos un escenario inigualable, que culminó con una fiesta que no olvidaremos.

b) Los X Juegos Suramericanos Santiago 2014: Fueron nuestra primera prueba de fuego del corriente año y la performance fue excelente.

José Félix Domínguez (h) ganó la medalla de oro individual en espada, batiendo en un match que disputó con una técnica depurada y táctica inteligente a Francisco Limardo. El equipo de espada, contra el equipo de Venezuela completo incluyendo al campeón olímpico Rubén Limardo y a Silvio Fernández, perdió 45 a 35 y obtuvo medalla de plata.

Igual presea obtuvo Flavia Johanna Mormandi, en florete individual, en un match de difícil arbitraje.

En espada femenina Clara Isabel Di Tella, obtuvo medalla de bronce y lo propio ocurrió con María Belén Pérez Maurice en sable.

Igual bronce obtuvo el equipo de florete femenino.



Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285

En síntesis una actuación relevante que pudo ser mejor, pero que nos privilegió ante las autoridades aplicación.

c) Campeonato de Zona Panamericano San José 2014:

Esta es la prueba donde entiendo pudimos mostrar el progreso de la esgrima de alta competición.

Todos conocen los resultados, siendo la primera vez desde que la esgrima panamericana se enriqueció con los muchos países que transitan el circuito -USA, México, Brasil, Venezuela y Cuba entre otros- que Argentina logra cuatro medallas.

Por cierto que el mayor logro fue el oro en Sable Femenino individual, en una final con las tres integrantes de un equipo muchas veces campeón del mundo, donde el oro María Belén Pérez Maurice se lo ganó a la dos veces campeona olímpica. Lo celebramos y lo seguiremos haciendo.

Y las tres medallas de bronce que ganaron Felipe Guillermo Saucedo, Isabel Di Tella y el equipo de sable femenino, sumado a la muy buena actuación del equipo de espada masculina, cuarto luego de perder en golpe de oro con Cuba 26-25 en semifinales, nos colocan definitivamente en el nivel panamericano y del bueno.

d) Los Campeonatos del Mundo: Concurrimos a Kazan, Rusia.

Sin actuaciones rimbombantes, tuvimos cinco tiradores en el segundo día, o sea en la tabla de 64: Isabel Di Tella 24 perdiendo en un muy ajustado match con una ex campeona del mundo Julia Beljajeva de Estonia 15 11; Bustamante 34 perdiendo en 64 con Badea de Rumania, Mormandi 51 perdiendo en buen match con Huilin Le de China, Lugones Ruggeri 58 perdiendo con Max Heinzer de Suiza uno de los mejores del mundo, Saucedo 61 perdiendo con Meinhart de USA 15 a 13, en un asalto que nuestro rivales no soñaban y lo esperaban con una tranquilidad que perdieron.

e) El Torneo Internacional de Espada Masculina Jockey Club Argentino: Se desarrolló en el CeNARD, con una organización a mi juicio sin objeciones. Felicitamos a quienes organizaron la prueba encabezados por Víctor Sergio Groupierre.

La mejor actuación correspondió a Jesús Andrés Lugones Ruggeri 27º, seguido por Gáspár 52º, Domínguez 89º, Taccani 95º, Méndez 96º y Covani 107º.



Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285

f) Los Campeonatos del Mundo Cadetes y Juveniles: En abril concurrimos a Plovdiv, donde la nota destacada fue la clasificación de Pietro Di Martino para los II Juegos Olímpicos de la Juventud Nanjing 2014. Ocupó el puesto 26 y Stefano Ivan Lucchetti el 41.

g) Campeonatos Sudamericanos de Menores y Veteranos: Del 14 al 21 de junio de 2014 organizamos a través de la FECBA este evento, en el Polideportivo Manuel Belgarno, y con total apoyo del gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Los resultados más destacados fueron los siguientes:

Juveniles: En Florete masculino Eric Gabriel Varas obtuvo medalla de bronce, en Sable femenino Florencia García, medalla de plata; en Sable masculino medalla de oro para Pascual María Di Tella, Florete masculino por equipos y en sable masculino por equipos obtuvimos medalla de oro.

Cadetes: obtuvimos medalla de plata en la prueba de estafeta y Eric Gabriel Varas y Augusto Antonio Servello, oro y bronce en florete masculino.

Pre Veteranos: Carlos Enrique Covani obtuvo oro en espada y plata en florete, Florencia Giani obtuvo oro en sable femenino, en sable masculino Pre Veteranos Matías Lizarraga – Medalla de plata – Horacio Gustavo Fusoni y Santiago Lucero Torres ambos medallas de bronce.

En espada femenina María Laura Lede Pizurno, ganó la medalla de oro.

Veteranos: En Espada Daniel Adolfo Feraud y Oscar Alberto Soiza medallas de bronce, mientras que en florete Fernando Lupiz obtuvo Medalla de oro.

h) Campeonatos Panamericanos Infantiles y Veteranos: En agosto competimos en Aruba, en este evento en el cual tuvimos la satisfacción de que Carlos Enrique Covani, obtuvo medalla de oro en espada masculina y medalla de bronce en florete masculino, ambas Pre Veteranos.

Nora Duymovich obtuvo medalla de bronce en Sable femenino Pre Veteranos y María Eugenia Cuevas el quinto lugar. Patricia Milano el sexto puesto en Veteranos 1, también de Sable.

Los esgrimistas corrieron con sus gastos.

j) Il Juegos Olímpicos de la Juventud Nanjing 2014: Pietro José Di Martino, finalizó décimo en sable masculino.



Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285

j) Festival Deportivo Panamericano: Organizado por la ODEPA en México D.F., entre el 5 y 13 de septiembre, nuestra delegación obtuvo los siguientes resultados: Ricardo Alberto Bustamante Medalla de Oro en Sable Masculino, Felipe Guillermo Saucedo Medalla de Plata en Florete Masculino, Flavia Johanna Mormandi y Jesús Andrés Lugones Ruggeri fueron Medalla de Bronce en Florete Femenino y Espada Masculina. En la prueba de Estafeta Mixta el equipo de Argentina obtuvo la Medalla de Plata, integrado por Flavia Johanna Mormandi (FF), María Josefina Dueñas Nicolau (EF), María Alicia Perroni (SF), Felipe Guillermo Saucedo (FM), Jesús Andrés Lugones Ruggeri (EM) y Ricardo Alberto Bustamante (SM).

k) Otras competencias: Los tiradores argentinos participaron en 85 competencias oficiales de la FIE durante el ejercicio.

2) El nivel de los esgrimistas de alta competencia:

Como dijera en mi anterior memoria, en alta competición vivimos el mejor momento de la esgrima que conocí.

Las cuatro medallas en el Campeonato de Zona Panamericano, las obtenidas en los Juegos Suramericanos, la cierta observación de que nuestros esgrimistas de más alto rango, a saber: Clara Isabel Di Tella, María Belén Pérez Maurice, Jesús Andrés Lugones Ruggeri, Felipe Guillermo Saucedo, Flavia Johanna Mormandi, Ricardo Alberto Bustamante, Stefano Ivan Lucchetti, José Félix Domínguez y Pascual María Di Tella, se enfrentan con los mejores del mundo de una manera que nunca antes vimos, nos persuade de que el trabajo en esta área ha sido el correcto.

La competición internacional frecuente que permite el flujo de fondos del ENARD, que continúa comprometido para los años que vienen, nos hacen soñar con una buena participación panamericana y olímpica.

3) <u>El nivel y el número de los esgrimistas ajenos a la alta</u> competición:

No sin razón, la CD ha señalado y se ha preocupado por el bajo número de esgrimistas de base y el poco espacio geográfico que ocupamos.

No obstante en algunos casos -Servello, Pettinato, Lucchetti, Tasada, Varas, Izurieta, Di Martino, Taccani, Serenelli- tenemos esgrimistas con un futuro promisorio. Y en algunas armas el recambio no se advierte.

Este presidente cree, que el tema tiene aristas diversas: (i) no tenemos suficientes maestros de esgrima que la enseñen con corrección desde el inicio; (ii) tampoco existe un sistema remuneratorio que haga atractivo dedicarse a



Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285

esta actividad y el apoyo económico excelente en la alta competición, no existe para ello, como tampoco para formación de maestros de esgrima, (iii) y es posible que falte trabajo enjundioso de todos nuestros estamentos: dirigentes, maestros, y los órganos de aplicación del deporte.

En el futuro esta federación deberá avocarse a esta tarea.

4) El arbitraje: Este estamento carece de todo apoyo e incentivo. No existe apoyo oficial para formarse ni para examinarse ante la Federación Internacional de Esgrima.

Los árbitros que tenemos, han concurrido las más de las veces con su propio peculio o con algún apoyo de esta federación y a veces de la FIE.

De ese modo nos está empezando a faltar el arbitraje autorizado que llene los puestos en nuestros campeonatos y en especial en las pruebas internacionales que organizamos.

Es fundamental asumir la cuestión, antes de que los pocos árbitros internacionales que nos quedan se pasen de la edad reglamentaria.

- **5)** Los entrenadores: Los maestros del equipo nacional: han demostrado una contracción al trabajo y un afán de progreso que no puedo dejar de señalar. Han estado al pie de sus equipos en las competiciones más importantes, con resultados a mi juicio satisfactorios.
 - 6) Las federaciones afiliadas: Todas ellas han trabajado duramente.

En muchos casos sin los medios y recursos humanos necesarios, con una dedicación que no encuentra otra causa que el entusiasmo y muchas veces sin remuneración, sino con inversión de su tiempo y dinero.

He tenido en este año una relación excelente con sus presidentes, que merecen el mayor de mis respetos.

Unas palabras para la Federación Fueguina, que más allá de los sinsabores que nos trajo trasladar los campeonatos sudamericanos de infantiles, cadetes y juveniles a Buenos Aires, sufre un conflicto interno desde hace un tiempo a la par que se observa un ponderado progreso técnico en sus esgrimistas.

7) Como dije al principio, singularizaría mi agradecimiento a los partícipes de mi gestión. Los esgrimistas, causa y fin de nuestro trabajo, por su esfuerzo, dedicación y progreso, así como su comprensión por aquellas cosas en que podamos haber fallado.



Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285

A los maestros, árbitros y colaboradores técnicos, sin los cuales las competencias no serían posibles.

En tercer lugar a los que me han acompañado en la gestión en todos estos años: los vicepresidentes Jorge Alberto Monge y Daniel Alfredo Sabbadin, mi entrañable secretario Víctor Sergio Groupierre y mi secretario de actas Capitán de Navío Horacio Gustavo Fusoni, a mi tesorero Eduardo Francisco Rojas, quienes junto al resto de la comisión directiva, han sido un apoyo indispensable y valioso.

A los Presidentes de las Federaciones afiliadas, que han colaborado permanentemente con esta Presidencia, les agradezco su amistad y apoyo.

Al Director Técnico Nacional, por su colaboración y permanente preocupación.

También agradezco a quienes no han compartido nuestros criterios: su crítica nos ha impulsado a tratar de ser mejores.

Al ENARD por su inestimable ayuda que ha viabilizado el progreso del nivel para alta competencia, como señalo más arriba.

A la Secretaría de Deporte de la Nación por su aporte a nuestras competiciones y competidores.

Al Comité Olímpico Argentino, por su permanente apoyo.

A la Federación Internacional de Esgrima por su apoyo de toda índole.

Les saludo con afecto.

BUENOS AIRES, 07 de noviembre de 2013.-

Dr. OMAR ALEJANDRO VERGARA PRESIDENTE



Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285